

三小だより

新潟市立新津第三小学校

NO. 8

令和6年3月19日(火)

六年生を送る会を終えて

担当

2月16日(金)に6年生を送る会が行われました。感染症が落ち着いてきた現状を受け、5年振りに全校が体育館に集まって行うことができました。

在校生からのお礼の言葉では、歌やダンス、呼び掛けや劇など、各学年、工夫を凝らした発表をしました。思いのこもった発表に6年生への感謝の気持ちが伝わったと思います。

6年生からのお礼の言葉では、さすが6年生！と思わせてくれた時間となりました。群読や合奏、跳び箱やダンスなど6年生のかっこよさが存分につまった発表でした。6年生ありがとう！

各学年が顔を合わせながら、お互いに思いを伝え合い、全校で素晴らしい時間をつくることができました。残りの時間も大切にしながらそれぞれ過ごしてほしいと思います。

学力調査の結果

【学年別正答率 (%)】

1月に実施した学力調査（東京書籍版標準学力調査）の結果をお知らせします。なお、個票は各学級で本日配付しました。

各学年の平均正答率は右の通りです。どの学年も、国語・算数ともに全国平均とほぼ同じか、それを上回っています。このことから、今年度学習したことがおおむね定着したと考えます。どの教科の授業でも自分の考えを言葉にしたり、家庭で音読や漢字練習などを継続したりしている成果と言えます。

以下は、文部科学省が設定した3つの観点ごとに見た正答率です。（ ）内は全国の正答率です。

学年の中で特に落ち込んでいる観点においては、今年度の授業や個別指導で善処していきます。また、家庭と連携した学力向上に向けた取組を継続します。ご理解ご協力よろしくお願ひします。

	国語		算数	
	三小	全国	三小	全国
1年生	78.2	78.2	84.6	85.8
2年生	80.3	79.7	74.1	71.3
3年生	71.6	68.9	75.6	71.3
4年生	73.3	68.8	65.6	66.6
5年生	74.8	71.2	75.6	69.3
6年生	72.7	69.5	74.1	73.7

【国語の観点別正答率 (%)】（ ）内は全国

	知識・技能	思考力・判断力・表現力	主体的に学習に取り組む態度
1年生	84.1 (82.8)	70.1 (71.0)	64.8 (68.7)
2年生	81.9 (83.0)	76.8 (75.0)	74.1 (71.0)
3年生	75.0 (70.5)	65.8 (64.8)	51.6 (51.8)
4年生	73.0 (68.2)	71.3 (67.3)	68.5 (64.5)
5年生	75.3 (72.5)	72.7 (68.1)	61.5 (58.0)
6年生	69.7 (67.6)	74.2 (70.1)	75.6 (67.6)

【算数の観点別正答率 (%)】（ ）内は全国

	知識・技能	思考力・判断力・表現力	主体的に学習に取り組む態度
1年生	86.2 (87.2)	78.2 (79.9)	81.0 (80.4)
2年生	80.4 (77.3)	47.0 (45.4)	66.9 (60.4)
3年生	78.4 (74.2)	59.7 (54.9)	70.9 (66.0)
4年生	68.8 (69.6)	54.8 (56.4)	59.3 (64.2)
5年生	80.2 (75.0)	65.3 (57.0)	68.3 (61.6)
6年生	76.2 (76.5)	68.0 (66.1)	70.9 (68.6)

各学年の傾向

1年生の国語では、文章の中から重要な言葉を選び出す問題がよくできていました。算数では、ひき算の式を正しく表した文章を選ぶ問題に誤答が多く見られました。

2年生の国語では、説明文を読んで筆者の主張を捉える問題がよくできていました。算数では、数直線上に3桁の整数を表す問題に誤答が多く見られました。

3年生の国語では、内容ごとに段落に分けて文章を書く問題に誤答が見られました。算数では、2つの移動手段にかかる時間を比較し、該当するものを選ぶ問題がよくできていました。

4年生は、ことわざの意味を理解し、正しく使う問題がよくできていました。算数では、コンパスを使って平行四辺形を作図する問題に苦手意識をもつ児童が見られました。

5年生の国語では、グラフから分かったことを文章にする問題に誤答が見られました。算数では、三角形の内角の和を用いて六角形の内角の和を求める問題がよくできていました。

6年生の国語では、文章の文脈から和語・漢語を使い分ける問題がよくできていました。算数では、ある整数の逆数について考える問題で誤答が多く見られました。